

Vogue #1

Zoé Philibert - 26/04/2020

1998 - début des années 2000 : le succès [modifier | modifier le code]

Foot Locker fut la première enseigne à obtenir les droits exclusifs de vente. Lors de son lancement, la sneaker fut exposée dans un magasin au moment où des écoliers finissaient leur journée. Selon les dires de Sean McDowell, le succès a pris en l'espace de 10 minutes. Une dizaine de gamins se sont regroupés autour de la chaussure et ont directement demandé : « *Qu'est-ce que c'est ? Comment je peux en avoir une paire ?* » .

En Europe comme en [Australie](#), ce sont les jeunes des banlieues qui sont à l'origine de succès de la Air Max Plus. Son style agressif leur plaît ; elle correspond à leur caractère⁷. Ils la surnomment « Requin », faisant référence aussi à l'un des premiers dégradés de couleur, l'« Hyper Blue ». Vendue aux environs de 800 francs en France ou 240 \$ en Australie, c'est la paire la plus chère des magasins [Foot Locker](#)... un signe extérieur de richesse qu'il faut posséder. Elle fait partie de leurs codes vestimentaires comme la casquette et le survêtement [Lacoste](#), de leur identité. Le monde du [hip hop](#) l'adopte et diffuse son image. Certains [rappeurs](#) lui rendent hommage : les Français [Mac Tyer](#) avec un morceau entier nommé « Paire de Requins » (2006) ou [Youssooupha](#) dans « clashes » (2011), les Australiens [Sydney Serchaz](#) dans « Like My Brother » (2009) ou [Nter](#) dans « My Line » (2008)⁸ ... Sur les plateaux de télévision française, l'humoriste [Jamel Debozze](#) porte régulièrement des paires de Requins.

L'engouement auprès des adolescents, garçons comme filles, est important. La Tn envahit les cours de collège ou lycée. Elle fait la fortune de Foot Locker. Conçue à l'origine pour la pratique de la course à pied, elle est devenue plus une chaussure de « style de vie » qu'une chaussure de sport.

Mais la Air Max Plus a été rapidement étiquetée « chaussure de racaille », même si elle était portée également par des gars sans histoire. Et certains consommateurs ont préféré se détourner de ce modèle : leur image ne devait pas être associée à des individus de mauvaise réputation. Ce cliché durera en Europe⁹.

En Amérique du Nord, la Tn n'a pas connu le même niveau de succès qu'en Europe ou en [Australie](#). Elle a très vite été retirée des présentoirs des magasins de [Foot Locker](#).



Semelle de la Requin (AJ6301-400 sortie en 2018)



<https://www.myowndocumenta.art/vogue-1/>

<https://www.youtube.com/watch?v=TB11LFO888Y>

Un début

_ Bordel de merde, non mais ... euh ... pffff.... j'ai jamais vu ça...c'est même plus une question de longueur là.... j'hallucine.... c'est pas un morceau qui manque c'est mais quelle idée putain ... qu'est-ce qui va pas chez vous sérieusement vous portez une culotte sous votre culotte ? .hahaha... non mais quelle idée pffffautant venir à poil quoi..... j'hallucine....j'ai jamais vu ça....

On répond pas. On attend que son visage devienne rouge foncé.

Il s'étranglerait plutôt que de défaire le dernier bouton de sa vieille chemise à manches courtes.

Il s'étranglerait parce qu'il ne supporte pas que notre cul respire mieux que sa tête.

Culotte lilas brodée, ourlet festonné, liseré bleu ciel de Californie à la mi-juillet.

Très exactement culotte du soir, ce qui ne nous empêche pas de la porter le matin.

Ça va trop vite pour lui et pas assez pour nous.

On claque la porte à cinq mains, le vent nous aide à accentuer le côté drama.

Le jour où l'homme a décidé de recouvrir sa peau de textile tout est parti à vau-l'eau.

Il y a ceux qui s'habillent pour ne pas avoir froid, pour cacher ce qu'ils ont entre les jambes et ceux qui s'habillent pour choisir en forme de quoi ils vont s'exposer.

On est des putains d'oeuvres d'art monsieur.

,

On reviendra demain, faire un coucou.

,

Comme chaque matin, le physio nous téma de haut en bas.

Les uns après les autres, en file indienne.

Il fait glisser ses yeux de notre tête jusqu'à nos pieds.

On l'appelle le perv' pour l'emmerder, avec ses vieux yeux là.

– Requins tu passes.

– Bonjour monsieur.

– Toi, enlève ton couvre-chef.

– C'est quoi un couvre-chef monsieur ?

– ...

– Aaah une casquette. C'est une casquette monsieur, c'est pas un couvre-chef ou chépaquoi là.

On habite tout autour, ils hésitent pas à nous dire rentre te changer.

Tu suivras mieux dans une autre tenue.

C'est un club inversé. Il faut être invisible pour y entrer.

On fait demi-tour tout le temps mais c'est fait exprès.

Tous les jours, on est trop sapés pour apprendre.

On y retourne jamais nous, on a notre fierté.

,

– Claquettes en plastique tu passes pas.

Claquettes en liège tu passes.

Requins tu passes.

Requins tu passes.

Claquette chaussettes tu passes trop pas.

Requins tu passes.

Claquettes chaussettes vraiment pas.

Requins tu passes.

Requins tu passes.

,

La CPE porte des birkenstocks, le physio refoule les claquettes en plastique.

Pour un matériau, une façon de porter, tu rentres te changer.

Le plastique désagrège les neurones, le liège apporte des vitamines.

Ils disent on est plus intelligent avec des semelles recyclées.

C'est le règlement intérieur.

Ils sont très tête et pieds. Rien sur la tête, pas trop baroque les pieds.

,

Ca matin, on rentre parce qu'on l'a décidé.

On regarde nos pieds. On l'a joué classique, toujours matchées.

Requins, baleines ou dauphins c'est cyclique.

C'est notre propre règlement intérieur, notre normalité.

On les enfle comme des babouches pour se démarquer un minimum.

En pliant le talon sous ton pieds, tu peux les mettre et les enlever sans utiliser les mains.

Sporty-oriental ou street-pantoufle selon l'association.

Il dit remet ta semelle steuplé.

'
à suivre